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Protokoll der Mitgliederversammlung  

am Montag, 08.11.2021, um 19:00 Uhr in der Aula der YBS 

 

Versammlungsleitung: Jana Fuchs, 1. Vorsitzende  

Protokollführung: Nadine Reich, Schriftführerin/Beisitzerin Öffentlichkeitsarbeit 

Anwesende: 11 Teilnehmer* mit Stimmrecht, 3G-Status bei Eintreffen überprüft 

 

Tagesordnungspunkte: 

1. Begrüßung und Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung  

- Begrüßung durch Jana Fuchs  

- Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung (am 07.10.2021 per E-Mail/Brief,  

am 06.11.2021 zusätzlich Ankündigung in der Presse; s. Anhang) 

- Beschlussfähigkeit  

     --- mit 11/11 festgestellt 

 

2. Genehmigung der Tagesordnung mit Vorziehen von TOP 10 vor TOP 4 

--- mit 11/11 angenommen 

 

3. Bericht von Vorstand und Kassenprüfern 

- Jana Fuchs berichtet über den Stand der Mitglieder (130 per 08.11.2021, 116 in 2020), 

wobei es auch mit über 80 neuen Schülern im neuen Schuljahr nur eine geringe 

Erhöhung der Mitgliederzahl gibt (23 Neueintritte, davon 5 neue Mitglieder aus dem 

Kollegium, dagegen 9 Austritte) und eine große Zahl der Mitglieder bereits keine Kinder 

mehr im Grundschulalter hat. 

- Folgende Aktivitäten hat der Förderverein im vergangenen Vereinsjahr 

initiiert/durchgeführt: 

o KunstWerke-Kalender-Verkauf auch ohne Weihnachtsmarkt 

o Abschluss der Aula-Renovierung / Übernahme eines Anteils von 5.000,- Euro 

o Schuhbänke für die neuen ersten Klassen 

o Erneuerung der Hackschnitzel an der Wippe 

o 50,- Euro Startgeld für 13 Klassen im 2. Halbjahr 2020/21 

o Zuschuss für die Anschaffung von Testequipment zu Beginn der Schultestungen 

o Anschaffung einer neuen Vereinssoftware 

o Schul-T-Shirts zur Begrüßung aller Erstklässler 

o 300,- Euro Zuschuss zur Evangelischen Kinder- und Jugendbücherei, die die 

Ysenburgschule zum Ausleihen von Büchern besuchen kann 

o Beschaffung von Bänken aus dem Kontingent der Stadt Gelnhausen zum 

Bemalen durch die Abgangsklassen 2021 / Stiften von Plaketten 

o Schulhof-Aktion: Aufmalen von Spielmöglichkeiten, Auffrischen des 

Verkehrsparcours  

 
* Aus Gründen der Lesefreundlichkeit sind stets alle Personen jeglichen Geschlechts gemeint.  
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o das begonnene Projekt, die Balancierstäbe auf dem hinteren Schulhof zu 

erneuern, kann abgeschlossen werden, sobald der Stadtverordnetenbeschluss 

vorliegt 

    Durch Corona-Krise verschobene/entfallene Aktionen: 

o Einweihung der Aula  

o Begrüßungsfest für Erstklässler 

o Weihnachtsmarkt 

o Zirkusprojekt 

 

10. Ausblick auf anstehende Aktionen 2021/22 

- Der Verkauf der KunstWerke-Kalender wurde angekündigt und findet am 27.11.2021 

auf dem Schulhof statt.  

- Für die Anschaffung der Balancier-Stelzen steht der Beschluss der 

Stadtverordnetenversammlung aus. Nach Anschaffung der Stelzen wird die 

Unterstützung von Eltern benötigt, um die Edelstahlfüße einzubetonieren.  

- Eine zweite Mal-Aktion auf dem Schulhof folgt im Frühling. Material ist dafür noch 

vorhanden.  

- Die zukünftige Auszahlung des „Startgelds“ an die Klassenleitungen zur Anschaffung von 

klassenspezifischer Ausstattung muss auf die Einnahmensituation des Fördervereins 

abgestimmt werden. (Siehe dazu auch 12. Verschiedenes) Der Weihnachtsmarkt entfällt 

zum zweiten Mal und Sponsorengelder z.B. von Deutsche Bahn und Lufthansa sind 

während der Pandemie ausgesetzt worden, weshalb Ausgaben sehr sorgfältig zu prüfen 

und neue Einnahmequellen zu erschließen sind.  

- Sofern möglich, soll ein Frühlingsfest / Schulfest / Begrüßungsfest / Sportfest im 

kommenden Jahr stattfinden. Dabei ergeben sich Einnahmequellen durch Verkauf oder 

Start-/Eintrittsgeld.  

- Eine Wiederholung des Sponsorenlaufs von 2019 in einer corona-konformen Variante 

wird diskutiert.  

 

4. Bericht von Kassenwart und Kassenprüfern 

- Der langjährige Kassenwart Uwe Schmidt wurde bereits Mitte 2020 um Madlen Müller 

ergänzt, die seither die operative Kassenführung übernommen hat. Der Vorstand 

bedankt sich bei Uwe Schmidt in Abwesenheit und verabschiedet den scheidenden 

Kassenwart bei anderer Gelegenheit.  

- Madlen Müller berichtet über die Kontostände auf den beiden Konten bei 

Kreissparkasse und VR Bank.  

- Verena Melzer berichtet über die Kassenprüfung im Februar 2021, die ohne 

Beanstandungen verlaufen ist.  

- Der Vorstand dankt Nadine Reh, die nach vielen Jahren aktiver Tätigkeit im 

Förderverein nun auch das Amt des Kassenprüfers niederlegt.  

--- Nadine Reh und Verena Melzer, 1. und 2. 

Kassenprüfer, bestätigen ordnungsgemäße 

Kassenführung 
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5. Entlastung des Vorstands 

--- Nadine Reh stellt Antrag auf Entlastung des 

Vorstands, der mit 7/7 Stimmen angenommen 

wird 

 

6. Entlastung des Kassenwarts 

--- Nadine Reh stellt Antrag auf Entlastung des 

Kassenwarts, der mit 10/10 Stimmen 

angenommen wird 

 

7. Neuwahl des Vorstands 

- Bildung eines Wahlausschusses: Nadine Reh und Manuela Benatzky 

--- es wird Antrag auf offene Wahl gestellt, der mit 

11/11 Stimmen angenommen wird 

- Einzelne Wahlgänge: 

o Wahl des 1. Vorsitzenden:  

Kandidatin: Jana Fuchs 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

o Wahl des 2. Vorsitzenden:  

Kandidatin: Sabine Bös 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

o Wahl des Kassenwarts:  

Kandidatin: Madlen Müller 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

o Wahl des Fundraising Managers:  

Kandidatin: Sindy Goodridge 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

o Wahl des Beisitzers für Öffentlichkeitsarbeit:  

Kandidatin: Nadine Reich 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

o Wahl des Schriftführers:  

Kandidatin: Nadine Reich 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 

 

Die 1. Vorsitzende dankt allen alten und neuen Mitgliedern des Vorstands. 

 

8. Neuwahl der Kassenprüfer 

- Bildung eines Wahlausschusses: Nadine Reh und Manuela Benatzky 

--- es wird Antrag auf offene Wahl gestellt, der mit 

11/11 Stimmen angenommen wird 

- Einzelne Wahlgänge: 

o Wahl des 1. Kassenprüfers:  

Kandidatin: Verena Melzer 

--- Wahl mit 11/11 Stimmen, Wahl angenommen 
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o Wahl des 2. Kassenprüfers:  

Kandidaten: Sebastian Wustmann (9/11 Stimmen) 

 Verena Hicks in Abwesenheit (1/11 Stimmen) 

--- Wahl mit 10/11 Stimmen, 1 Enthaltung, Wahl 

von Sebastian Wustmann angenommen 

 

Die 1. Vorsitzende dankt allen Kandidaten und gewählten Kassenprüfern. 

 

 

9. Jahresrückblick 

bereits unter TOP 3 berichtet 

 

 

10. Ausblick auf anstehende Aktionen 2021/22 

bereits zwischen TOP 3 und 4 erledigt 

 
 

11. Anträge der Mitglieder  

--- keine Anträge eingegangen 

 

12. Verschiedenes 

- Die jährliche finanzielle Unterstützung der benachbarten Evangelischen Kinder- und 

Jugendbücherei wird zur Diskussion gestellt. Bisher haben Lehrer die Bücherei mit ihren 

Klassen regelmäßig besucht, um den Kindern einen Zugang zu Büchern zu ermöglichen 

und Interesse für Lesen zu wecken. Wünsche für die Anschaffung neuer Titel wurden an 

das Bücherei-Team weitergegeben. Seit Beginn der Pandemie fanden keine Besuche 

durch die Schule mehr statt. Diese Kooperation wird als wichtig erachtet, so dass im 

Rahmen der Möglichkeiten wieder Besuche geplant werden sollen und der Förderverein 

die weitere Unterstützung zusagt.  

--- Antrag mit 11/11 angenommen 

 

- Das Startgeld für die Verwendung von individuellen Anschaffungen für ihre Klasse 

erhalten Lehrkräfte schon seit vielen Jahren vom Förderverein. In der Regel 100,- Euro 

pro Klasse pro Schuljahr. Zuletzt 2x 50,- pro Halbjahr. Aufgrund der veränderten 

Einnahmesituation wird die Auszahlung zur Diskussion gestellt. Es besteht Einigkeit 

darüber, dass der Verein aktuell noch finanziell solide aufgestellt ist, aber ohne weitere 

Einnahmequellen die Beibehaltung der regelmäßigen Ausgaben schwierig werden wird.  

Nadine Reh erläutert die Entstehung dieser „Finanzspritze“ an die Klassenleiter. 

Sebastian Wustmann benennt die Hoffnung, im Sommer wieder mehr Möglichkeiten für 

Veranstaltungen mit Einnahmen nutzen zu können. Frau Hassel weist darauf hin, dass 

das Startgeld auch als Argument für den Eintritt in den Förderverein benannt wird. Jana 

Fuchs und Sabine Bös stellen den Antrag, zeitnah 50,- Euro für alle 14 Klassen für das 

erste Halbjahr 2021/22 auszuzahlen. Verknüpft wird damit die Bitte um Offenlegung 

der Verwendung durch die Lehrkraft gegenüber den Eltern (z.B. an einem Elternabend 

oder in einem Elternbrief) und gegenüber dem Vorstand, was wichtig für die 
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Körperschaftserklärung an das Finanzamt ist. Neben dem Einreichen von Quittungen ist 

auch die formlose Auflistung bzw. ein Ersatzbeleg ein geeignetes Mittel zur Doku-

mentation der Verwendung. Frau Hassel kommuniziert an das Kollegium, dass keine 

automatische Auszahlung eines Startgeldes in der Höhe von 100 Euro pro Schuljahr/ 

Klasse jedes Jahr erfolgen kann, sondern auf Grund der wirtschaftlichen Situation des 

Vereins und den geplanten Projekten jedes Jahr neu entschieden werden wird.  

--- Antrag mit 11/11 angenommen 

 

- Jana Fuchs regt die Planung eines Lesemarathons – evtl. über das Format Antolin – an, 

um ähnlich dem Sponsorenlauf Einnahmen generieren zu können. Sabine Bös ergänzt 

um die Möglichkeit, auch Rechenaufgaben oder Vokabelaufgaben zu stellen, für deren 

Lösung ein Wettbewerb entstehen kann, den Familienangehörige durch Sponsoring 

unterstützen können. Sebastian Wustmann regt an, den Verkehrsparcours für eine 

Veranstaltung mit Startgeld einzubeziehen. Frau Hassel wird in der Dienstbesprechung 

auch mit dem Kollegium über verschiedene Ideen sprechen. Es wird der Antrag gestellt, 

Anfang 2022 mit der Planung eines solchen Events zu beginnen.  

--- Antrag mit 11/11 angenommen 

 

- Die Situation geringer Mitgliedszahlen wird noch einmal diskutiert. Frau Hassel 

empfiehlt, die Aktivitäten des Fördervereins und des Elternbeirats stärker zu vernetzen. 

Weiterhin sollen Aktionen des FöV auch auf der Startseite der Schule sowie in Facebook 

kommuniziert werden. Jana Fuchs regt an, den jährlichen Weihnachtsbrief nicht nur an 

die Vereinsmitglieder, sondern an alle Eltern zu senden. Darauf kann auch der QR-Code 

für PayPal platziert werden für eine einmalige Spende. Nadine Reich regt an, beim 

Verkauf der KunstWerke-Kalender am 27.11.2021 auf dem Schulhof aktiv um Mitglieder 

zu werben und Mitgliedsanträge vor Ort ausfüllen zu lassen.  

- Ein Foto der gewählten Mitglieder des Vorstands wird ebenfalls am 27.11.2021 auf dem 

Schulhof gemacht, danach folgt eine Pressemitteilung über die Neuwahl und Kalender-

Aktion des Fördervereins. 

 

Die Sitzung wurde um 20:48 Uhr beendet.  

 

 

 

Protokoll:   Genehmigt von 1. und 2. Vorsitzenden des Vorstands: 

08.11.2021  17.11.2021 
 

 

 

 

 

Förderverein Ysenburgschule Hailer-Meerholz e.V. 

Konrad-Schneider-Weg 7 

63571 Gelnhausen 

Foerderverein-ybs@gmx.de 

 

 


